
Protokoll für die Sitzung am 9. November 2016
Redeleitung: Leon

Anwesende: Verena, Anna, Ewin, Antonia, Johannes, Clara, Lisa, Sandra, Helene, Tasha, Thomas, 
Manu, Leon, Isi, Desiree, Linus, Jakob, Jonathan, Asti, Rapha, Sylvie, Clara, Alexa, Jonas, Michi, 
Lea, Nadine

Tweety: Jonathan

-1. Anmerkungen zum letzten Protokoll:
- Nicht öffentliche Anmerkungen müssen verschlossen bleiben

0. Was ist besonders wichtig?

- Tragt Euch fürs FS-Café ein! Man kann sich noch handschriftlich in die ausgedruckte Liste 
eintragen. Außerdem sollte man die endgültige Fassung so langsam mal aushängen und seine FS-
Cafés dann auch dementsprechend wahrnehmen 
- Hat Sylvie die Toner abgeholt? Tasha wendet sich an Frau Caccavale.

1. Post/Mitteilungen/Mails

- Mail zum Studientag- Nächsten Mittwoch 9-12 Uhr Foyer Kupferbau und 14st-15 Uhr 124 IfP, 
Vorstellung der FS. Machen Jonathan und Sylvie

2. Räte/StuRa?
Räte: Das Bierkellerkollektiv hat sich in der FSVV positioniert, die Petition ist bereits über das 
Quorum hinaus und es wird eine Antwort vom Landesbauamt erwartet. Man möchte mit dem 
StuWe? eng zusammenarbeiten. Die Sitzungen sind immer besser besucht, über 25 Fachschaften 
waren anwesend. Unser GA lief echt nice, geil Leon und Jonathan („Fleißstern“). Leon und Lea 
sind nächsten Montag am Start. Die Stellungnahme gegen die StudiGeb?ühren ist einstimmig 
angenommen worden und es wird für eine Veröffentlichung in der FSVV gestimmt.
Die LAK hat eine Tele-Konferenz zum Protest abgehalten. Demos in Freiburg und Stuttgart werden 
vorbereitet. Die geplanten Studigebühren sind zu verachten und entsprechen nicht ansatzweise 
irgendeiner Art von Bildungsfairness. Wehrt euch! #wälzenaufdemaltarderintersdisziplinarität

StuRa?: Zweite Sitzung des Gremiums, leider nicht alle Vertreter der FSVV anwesend. AK P&Ö ist 
voll in der Hand der LHG und einem ULF-Vertreter, es besteht Bedarf an Moderation. Leute aus 
der FSVV sollten und können dies gerne in Angriff nehmen. Der AK-Finanzen trifft sich nächsten 
Montag um 16.00 und plant den nächsten Haushaltsplan. Der Finanzbericht muss immer noch 
veröffentlich werden. Das StuRa?-Logo wird in einem öffentlichen Wettbewerb geändert werden. 
Kupferblau’s Antrag wird von uns unterstützt werden. Der gesamte StuRa? unterstützt den 
Bierkeller und seinen Existenzkampf. Ulf und Liste werden die nächste Redeleitung stellen. 
#großeskino

3. Gremien

Pups-Gremium: stinkt. 

Vorstand: Verena war da

Institutsbeirat: 

http://stefanfs.gienah.uberspace.de/wiki/IfP
http://stefanfs.gienah.uberspace.de/wiki/StuRa/edit
http://stefanfs.gienah.uberspace.de/wiki/StuWe/edit
http://stefanfs.gienah.uberspace.de/wiki/StudiGeb/edit
http://stefanfs.gienah.uberspace.de/wiki/StuRa/edit
http://stefanfs.gienah.uberspace.de/wiki/StuRa/edit
http://stefanfs.gienah.uberspace.de/wiki/StuRa/edit


Bibkomm: 

Fakultätsrat: 

Gleichstellungskommission: Der Antrag zur Kinderbetreuung während wissenschaftlicher 
Konferenzen wurde angenommen, dies ist nun zu fördern. Leon tritt in Kontakt mit den anderen 
beiden Vertreterinnen des Instituts in Kontakt. Anregungen nimmt er sehr, sehr gerne an. 

Studienkommission: 

- Berufungskommission(en):

4. Arbeitskreise:

AK Showbizz: Haben sich zwei Menschen gefunden, die sich mit Jonathan um unsere 
Facebookseite kümmern? Ja, Verena und Anna. Protokolle müssen wieder auf die Homepage. 

AK QSM (FS & FSVV): Wer liest ist klar im Vorteil! Manu und Sandra haben sich die Arbeit 
gemacht, die Infos sind für alle wichtig. 

AK Erstikram: 

AK Erstihütte: Zwei Fragen bleiben: Was war das für 1 Hütte und wie konnte man sich nur so hart 
gönnen…..? #gönnersontour 

Die FS hat sich gut unter die Erstis gemischt. Planung ist besser, wenn sie rechtzeitig passiert. 
Besser nicht zu knapp kalkulieren! Alkoholische Getränke auf eine separate Rechnung, da sie 
nicht abgerechnet werden können. Aldi war echt billig, trotz sehr viel Bioware. Der Tagesablauf 
könnte am Beginn eines Tages morgens besprochen werden. Fangt rechtzeitig zu kochen an, das 
Auslagern von Schnippeln in den Speisesaal entzerrt das Kochen sehr. Eine Reiseapotheke ist 
eine sinnvolle Idee. Zudem sollte der Umgang mit kranken Erstis überdacht werden, da manche 
unbemerkt in ihren Zimmer vegetiert sind. Wir sind zu heftig für das Feuerwehrfest, nicht dass wir 
es „zerreißen“. Plätze im FS-Zimmer sollten gleich zu Beginn verteilt werden, sonst Beef. 
Kennenlernspiele mit den Erstis zusammen sind deutlich lockerer. T-Shirts wirken elitär. Salat und 
Chili sind zu viel für eine Mahlzeit. Zu viel Meat für das Chili, kann reduziert werden. Der Vermieter 
des Köllbachhauses sollte zu erreichen sein! FSler sollten ihren Alkkonsum im Griff haben. Sylvie 
bucht das Haus fürs nächste Jahr und weißt auf die kaputte Sauna und die schlechte 
Erreichbarkeit hin. Die Bettensituation hat viele Erstis gestört. Die Wecktaktik ist nicht mit Krankheit 
vereinbar, mehr Rücksicht? Das Kurzschließen bzgl. Autos könnte besser sein. Die Öffisfahrt im 
Voraus planen verringert die Wahrscheinlichkeit von Überraschungen mit dem Busfahrer. Ein paar 
Putzuntensilien könnten nicht schaden. Zeitliche Staffelung der Putzaktionen ist sinnvoll. Im 
Speisesaal waren zu viele Leute, 5 Leute zum fegen sind zu viele. Erstihüttenreader verbessern 
und Evaluation: Mittwoch 18.30.



AK Lehrveranstaltungen: Donnerstag den 10. November, 12 Uhr. Thema wird wie angekündigt 
„Hochschulpolitik“ sein. Ein Lehrauftrag ist zusätzlich noch frei. Gebt Gas mit Vorschlägen! Projekt 
wie diese sind leider rar am Institut. 

AK Clubhaus: Helene von MNUN ist gekommen. Der AK trifft sich morgen 19.00 Uhr. Leon und 
Jonathan machen HV. Fabi oder Helen machen HV bei MNUN. Ewin macht die Flyer. Motto: 
„ Philippinen: Der Pegel steigt.“ Der AK regelt den Wulle-Bonus. 

Wollen wir uns einen Glühweintopf anschaffen, ja! Antrag: Die FS ist dazu bereit einen 
Glühweintopf bis zu 70 Euro zu erwerben. Angenommen bei einer Enthaltung.

- AK Mülltrennung: Plastik (Technopolymer) muss gespart werden, werft es in den Gelben Sack 
(Christian Lindner). Restmüll zu Restmüll, sonst uncool. Jeder weiß was Papier ist, deswegen 
werft es in den Papiermüll. 

5. Sonstiges

Was steht in Später Wichtig? Sind die Bezeichnungen der Veranstaltungen klarer (Ende des WS), 
Bewerben der CompPol?-Seminare? 

Getränkeliste 4.0 - Ist die jetzt endlich abbezahlt? Falls nicht: Druck machen! 

Wie geht es dem AK zur Rettung des Bierkellers? Wird auf FSVV-Ebene geregelt. Wir haben eine 
Stellungnahme verfasst und werden sie einbringen. 

Wie stehen wir zum Modus Zulassung zur AbsolventInnenfeier?? Deadline zur Abgabe der 
Abschlussarbeit muss eingehalten werden. Sonderregelungen sind schwer zu realisieren. Ohne 
alle Studienleistungen erbracht zu haben kann man nicht an der Absolventenfeier teilnehmen, da 
man eigentlich noch kein_e Absolvent_in ist. 

Roundtable zu Hochschulpolitik und Partizipation am 17.11. wer geht hin? Nächster Donnerstag 
um 8.00 Uhr. Leon und Sandra erbarmen sich. 

Jonathan macht nächsten Mittwoch eine Einführung ins Wiki um 19.30 Uhr. 

6. Öffentlichkeitsarbeit/Käschtle/Tweety

- wurde das Käschdle aktualisiert? Thomas erneuert es.

Tweety: Studiengebühren mit dem Stichwort „Altar der Interdisziplinarität“, CHF und Motto, 
Erstisitzung

7. Die elf Erinnerungs:

- E-Mails sind zu beantworten, weiterzuleiten und als gelesen zu markieren, wenn man sie gelesen 
und nicht ignoriert hat.

http://stefanfs.gienah.uberspace.de/wiki/CompPol/edit
http://stefanfs.gienah.uberspace.de/wiki/AbsolventInnenfeier/edit


- Wenn etwas bestellt wird oder Rechnungen an die FS gehen, sind diese gleich in den 
Kasseordner zu heften oder direkt Sandra zu geben.
- Gebrauchte Kaffeefilter sind zu entfernen und Tassen sind zu spülen. Der Kühlschrank ist 
regelmäßig auf veraltete und vergammelte Sachen zu überprüfen - weil: eklig!
- Kaffeegeld akkumulieren & Bierstriche machen!
- Die KÜCHE ist regelmäßig zu LÜFTEN, um dem Chimmel keine Schance zu lassen!
- Du, PROTOKOLLANT_IN, musst die Tagesordung inklusive Später Wichtig aktualisieren. Bitte 
update den Ordner "Semesterbericht". UND Du sollst das Protokoll auf die Homepage hochladen.
- PROTOKOLL (Donnerstag Morgen) UND TAGESORDNUNG (Dienstag Mittag) sind IMMER, 
SOFORT UND UNBEDINGT AUSZUHÄNGEN!
- IM Fachschaftszimmer ist regelmäßig aufzuräumen.
- Auf Doodle-Anfragen ist zu reagieren und aktuelle Doodles sind immer ins Wiki einzutragen.
- Finanzentscheidungen sind immer aufzuschreiben.
- Im studentischen Aufenthaltsraum ist nach der Sitzung das Fenster zu schließen und 
aufzuräumen, das gilt auch für Biergläser etc.

8. Blitzlicht

9. Bierkeller


